



# En debacle, PAN y PRI, en crisis frente a renovación

En medio de la peor caída de su historia, el blanquiazul y el tricolor buscan cambiar sus dirigencias... Solo que con los panistas



vislumbran una sucesión pactada; mientras que con los priistas se prevé una revuelta ante el anuncio de *Alito* de quedarse dos periodos más, pese los resultados de la elección pasada **MÉXICO P.4**



# EN PLENA DEBACLE, VAN POR RENOVAR

## Sumido en su peor crisis, PAN no ha tocado fondo todavía: experto

En medio de la peor crisis en sus casi 89 años de existencia, el Partido Acción Nacional (PAN) arrancó el cambio de su dirigencia nacional, pero sin visos de una verdadera renovación, aseguró Gildardo López, académico de la escuela de Gobierno y Economía de la Universidad Panamericana.

El experto compartió que el panismo atraviesa no sólo la más grande crisis desde su fundación, sino que incluso ésta no ha tocado fondo.

"Deben de revisar a conciencia los resultados de la actual dirigencia nacional y lo que está haciendo, que es construir la sucesión pactada para que quede Jorge Romero, que es más de lo mismo, es ese grupo de (Santiago) Creel", expresó el académico.

Explicó que el PAN tiene en su reglamento dos maneras de elegir a su líder nacional, una es por medio del Consejo Nacional, el cual está controlado en su totalidad por Marko Cortés y por lo tanto por Jorge Romero. Y otra opción es abrirlo a la militancia y votación en urna, proceso que ya han practicado, "pero aún así con esto de los padroneros, pues viene a ser una elección sesgada, una elección de resultado previsible, porque estos padroneros, pues justamente controlan a estos que han afiliado".

El académico de la UP descartó que el PAN vaya a abrir la renovación de su dirigencia a la ciudadanía, porque ello implica que la actual pierda el control sobre la sucesión, lo que pondría en riesgo su acceso a las prerrogativas del partido.

El miércoles pasado, el PAN informó que integró su comisión organizadora para el proceso de renovación de la dirigencia, el cual, consideró el docente, se integró para darle gusto a los sectores más conservadores y radicales del partido, a aquellos que están muy molestos por la coalición.

Sobre esta comisión, la aspirante a dirigir Acción Nacional, la exdiputada y exsenadora Adriana Dávila, comentó que podrían suscitarse un conflicto de interés pues tres de sus miembros son diputados federales, y esa fracción parlamentaria está coordinada

Deben de revisar a conciencia los resultados de la actual dirigencia nacional y lo que está haciendo, que es construir la sucesión pactada, que es más de lo mismo"

**GILDARDO LÓPEZ**  
Especialista

por Jorge Romero, en tanto que otros están muy cercanos a la actual dirigencia.

Apenas el martes, el expresidente Felipe Calderón y el actual dirigente nacional, Marko Cortés, se enfrascaron en redes sociales en acusaciones mutuas con respecto a quién de los dos ha dañado más al PAN.

El líder nacional subió varias gráficas a su cuenta de X, con las que intentó demostrar con datos que en su gestión se obtuvieron más votos para la Presidencia de la República.

Sin embargo, en lo que pareció más bien una reedición del traspie que cometió cuando reclamó el cumplimiento de un acuerdo con el priismo de Coahuila y que reveló que en la negociación exigía la entrega de seis notarías públicas, el instituto de transparencia y la ratificación de un magistrado, los datos que mostró no le favorecieron.

Gálvez, a pesar de incrementar el número de votos como alianza, en realidad dio al PAN menos votación que Vázquez Mota y Anaya

/ JORGE X. LÓPEZ

## Exigen priistas renuncia de Alito; genera caos búsqueda por reelección

Un grupo de más de 250 militantes del PRI, entre los que resaltan exgobernadores y exdirigentes, exigen la renuncia de su actual presidente nacional, Alejandro Moreno Cárdenas, alias Alito.

En un posicionamiento público, alertaron que están en desacuerdo de su posible reelección, que será analizada en asamblea del Consejo Nacional en los próximos días.

"En las elecciones de este año, el Partido Revolucionario Institucional obtuvo los peores resultados en su historia, tanto por los votos obtenidos, como por los cargos alcanzados. Lo sucedido en el 2024 implicó el fin de una época de transición democrática y alternancias que se inauguró en el año de 1997, así como el advenimiento de una profunda crisis del sistema de partidos políticos, que deberán encontrar nuevas fórmulas para participar y enriquecer la necesaria vida democrática de nuestro país", señala el documento.

No asistiré a la Asamblea Nacional. Confío en que en estos delicados momentos de nuestro partido, los delegados actúen con la sensatez que lo amerita"

**MANLIO FABIO BELTRONES**  
Exlíder del PRI

Entre los firmantes resaltan los expresidentes del PRI, Enrique Ochoa, Dulce María Sauri y Pedro Joaquín Coldwell, así como Enrique de la Madrid y el excandidato presidencial, Francisco Labastida.

El grupo de priistas propone que sea designada una dirigencia interina y el Revolucionario Institucional sea replanteado.

Alejandro Moreno pidió licencia a la gubernatura de Campeche para asumir la dirigencia del PRI por el periodo de 2019 a 2023, pero debido a un acuerdo del Consejo Nacional se le amplió el periodo después de la elección.

Este domingo, se prevé que el Consejo Político del PRI lleve a cabo una asamblea nacional en la que se pondría a discusión un acuerdo para renovar la dirigencia, en cuyo proceso podría participar Alejandro Moreno y reelegirse hasta por dos periodos, es decir, hasta 2032, en caso de que sean avalados esos cambios.

El actual líder del PRI tiene varias investigaciones abiertas por presunto enriquecimiento ilícito, así como que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) denunció a su administración en Campeche por el presunto desvío de más de 2 mil millones de pesos, lo cual ocurrió cuando fue gobernador de Campeche.

Alito Moreno fue incluido por el partido tricolor en el primer lugar de las listas plurinominales al Senado, por lo que tiene asegurada su llegada a la Cámara Alta desde el próximo 1 de septiembre.

Previo a la llegada de Moreno al PRI, ese partido era la primera fuerza del país, pues gobernaba 15 estados, tenía la mayoría de legisladores y senadores, así como el control de la mayoría de congresos locales.

Tras cinco años de la actual dirigencia, el PRI sólo gobierna en dos entidades y en la próxima integración de la Cámara de Diputados podría quedar con menos diputados que el Partido Verde.

**"MALA BROMA", SENTENCIA BELTRONES**

El senador electo por Sonora y exlíder del PRI, Manlio Fabio Beltrones, indicó que no asistirá a la próxima Asamblea Nacional y calificó como una mala broma que se busque la reelección de los dirigentes, pues va en contra de los principios del partido. / ÁNGEL CABRERA

